

En Orense, al mes, una peseta. Fuera, al trimestre, 3 ptas. Extranjero, 4 ptas. Semestre, 9 ptas.

Pago anticipado

OFICINAS: Progreso, 42, bajos

AÑO II

EL MIÑO

DIARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES

Orense 2 de Diciembre de 1899.

á precios convencionales

Todo anuncio satisfará el impuesto y recargos que prescriben las leyes.

OFICINAS:

Progreso, 42, bajos

Núm. 332.

Como se gobierna

Débase, más que á nada, el estado desbarajuste en que nos encontramos, al actual presidente del Consejo ministros.

En su vida de propaganda, la oferta era su arma: lo mismo á los que pedían el concierto económico y la descentralización provincial y municipal, que á los que solo deseaban el monopolio y la centralización á todo trance; lo mismo á las Cámaras de Comercio, que á los catalanes; lo mismo á los que querían la patria una é indiscutible, que á los que aspiran á convertirse en independientes, para todos tenía ofrecimientos el Sr. Silvela con tal que le ayudaran á conseguir la para él tan codiciada presidencia.

Pero como no puede darse lo que es imposible, sucedió que no pudo realizar aspiraciones tan contrarias, y todos aquellos á quienes algo se les había ofrecido, están disgustados; y el que se separó de Cánovas tremolando una bandera tan simpática como la de la moralidad, está cogido en sus propias redes y no sabe cómo salir del colladero en que se encuentra metido, pues la única solución viable sería dejar el Poder, como así lo reclaman todos aquellos hoy engañados, ó sea todo el pueblo; pero ante esta solución retrocede el actual presidente del Consejo, porque su orgullo no le permite declararse fracasado.

Supo, más tarde, deshacerse de los ministros que con él formaron un pacto para contentar á los catalanes y quedarse solo con aquellos que considerara adictos, para entre todos ellos llevar á peor estado la cosa pública.

Piden las Cámaras de Comercio justificadas economías en los numerosos gastos que abruma al país, y siguiendo su especial sistema, dice Silvela que se esperen los proyectos que presentará, como si las circunstancias difíciles y peligrosas porque atravesamos no demandaran resoluciones prontas y enérgicas y como si estuviéramos nadando en la abundancia.

No comprende Silvela que el pueblo ha salido de aquella apatía en que estaba sumido y que hoy ya no quiere promesas, sino hechos, que al mismo tiempo que levanten el decaído espíritu, lleven al ánimo esperanzas de bienestar en tiempos no lejanos.

La administración española va de mal en peor y, de seguir en este abandono, tal vez cuando se trate de poner remedio, cambiando de sistema, puede ser muy tarde para arreglos y componendas.

No son todo esto suspicacias ni invenciones nuestras; bien claros y bien patentados están los hechos, y bien se demuestra que el actual modo de gobernar á España, no es el que demandan las circunstancias.

Cuando los pueblos son bien administrados y gobernados, reina completa calma: la industria y el comercio se desarrollan y viven vida próspera y feliz; páganse las gabelas con

tranquilidad, porque sabido es que hay que contribuir á las cargas del Estado; pero, por el contrario, cuando solo se ve el despilfarro, cuando no se piensa más que en estrujar al contribuyente, cuando se aprueban en las Cortes por mayorías confeccionadas en las urnas, proyectos que solo traerán trastornos y más cargas para el hoy recargado contribuyente, el pueblo que antes se conformaba con su suerte, no muy grande, y que se limitaba á la protesta pacífica, unirás para hacer saber á los de arriba que no es el manso cordero con quien se puede jugar impunemente, y que todavía le queda algo del valor que tuvo en otros tiempos para conseguir lo que le corresponde y no quieren darle los que desde hace tantos años solo piensan en su medro personal.

R. F. GARCÍA.

ASOCIACIONES SECRETAS DE CRIMINALES

Cuando Laveleye estuvo en Italia, al llegar á Nápoles escribió en una de sus cartas: «La Camorra» es una organización singular: consiste sencillamente en el arte de llegar á sus fines por la intimidación; ó mejor dicho, es la intimidación y la explotación de la cobardía humana organizadas.

Se ve á los «camorristas» en todas partes, desde las callejas de Santa Lucía, hasta los más altos puestos administrativos y políticos. La intimidación se ejerce por la amenaza, unas veces con una puñalada, otras con la difamación, otras con una persecución que toma las formas más diversas.

En Nápoles se sube á un coche; el camorrista que está allí, cobra diez céntimos de derechos al cochero; éste no se atreve á negarse por miedo á que «La Camorra» se venga de él haciéndole perder la parroquia ó matándole el caballo ó destruyéndole el coche. En todas las calles hay camorristas encargados de cobrar el impuesto sobre el miedo de los comerciantes, de los vendedores ambulantes y de los tímidos.

En las altas esferas de la política «La Camorra» ejerce también su influencia. Al que la resiste lo pierde. Al que se pone á su servicio lo ayuda con todas sus fuerzas á conseguir sus fines. Es el compañerismo, pero violento y sin escrúpulos, que no retrocede ante ningún medio.

Conozco un gran señor, síndico de una ciudad del Mediodía de Italia, pero completamente arruinado por el juego que, sin embargo, ha descubierto la manera de vivir magníficamente sin tener rentas. Es un camorrista. Todos los días va al mejor restaurant de la ciudad y hace una excelente comida; pero jamás se atreven á presentarle la cuenta. En cambio cuando se da un banquete oficial hace que se le encargue á su restaurant y que no se regateen los precios.

Refiérense cosas inauditas de este personaje, que es además diputado muy influyente y muy temido. Varias veces ha organizado suscripciones para los pobres vergonzantes; una vez recogido el dinero, no se ha vuelto á oír hablar de él y nadie se atreve á pedirle cuentas y, sin embargo, se le ve en la Cámara con la cabeza alta, el aire protector, temido, adulado por todo el mundo. Es una potencia por lo mismo que tiene detrás de sí á «La Camorra» y puede vengarse de quien quiera y promover un motín cuando le plazca.

Tan curiosa organización del crimen existía en Nápoles desde largo tiempo atrás, pero tomó su principal incremento al dejar de tener objeto las asociaciones políticas italianas, sobre todo la de los Carbonarios. Mucha gente que vivía de éstas, al encontrarse sin ocupación continuó asociada para fines criminales.

Se ingresa en «La Camorra» con el grado de *Garzone di malavita*, ó sea «aprendiz de la mala vida», y cuando al cabo de seis ó siete años ha logrado el novicio acreditar su habilidad para el crimen y su valor en la riña, asciende á *Piccino di sgarro* y entra á formar verdadera-

mente parte de la asociación. No lo hace, sin embargo, sin pasar por ciertas pruebas terribles y misteriosas, en las cuales juega el gran papel cierta incisión que se le hace en una vena con un cuchillo para que brote sangre, con la cual ha de poner su firma ó su cruz á modo de sello en el compromiso que le hacen contraer, y que constituye un juramento cuyo texto dice: «Juro tener una riña á navaja con un compañero; ser fiel á mis asociados y enemigo de la autoridad pública; no tener ninguna relación con la policía; no denunciar á ninguno de mis compañeros y amigos más que á los otros, porque ponen su vida en peligro.» No hay jefe verdadero, sino, que, imitando en cierto modo la constitución de Venecia, se rigen por una serie de centros superiores unos á otros. El jefe de cada centro es elegido por los de su grupo y recibe de los individuos el juramento de obediencia absoluta; el jefe elegido suele ser el matón y ejerce no solo las funciones de presidente, sino también de cajero y de repartidor de los fondos comunes.

De cuánto gana un camorrista, por buenas ó por malas artes, pertenece casi todo á la sociedad, la cual solo le da una parte; en cambio, tiene asegurado el sustento, pues recibe un jornal fijo, y además, si cae preso, si se le manda á presidio ó si muere en riña ó manos de la justicia, su familia cobra una pensión.

Agregados á «La Camorra» hay infinidad de mujeres que hacen principalmente el servicio de espías y que avisan cuando alguna persona rica comete algún desliz por el cual se le pueda explotar por medio del escándalo.

Las persecuciones de que ha sido objeto «La Camorra» son innumerables; pero jamás se ha podido extirparla. Ha habido ocasiones en que, aun en el mismo ejército y en los cuerpos de policía, se ha descubierto que había miles de camorristas. Hace más de 30 años el general Lamarmora llegó á decretar el estado de sitio en Nápoles y á deportar á centenares de camorristas creyendo que de este modo disolvería por el terror la criminal asociación; algo consiguió, pero no mucho. «La Camorra» siguió existiendo y viviendo del crimen, principalmente del robo, del *chantage* y de la cobranza de un tanto por ciento á los cocheros, boteros, vendedores, ambulantes y hasta comerciantes, impuesto que sacaban por el terror y que cobraban más puntual que el Gobierno sus contribuciones.

Ultimamente «La Camorra» ha tenido hijuelas.

La más sonada de ellas, es «La Mala Vita», una organización constituida principalmente por novicios de «La Camorra» cansados de esperar á que los ascendieran en grado y descontentos porque los jefes se llevaban la mayor parte del dinero. Estos jefes eran por lo general personajes tan influyentes, que más de una vez se ha acusado á algún ministro y á algún gobernador italiano de ser camorristas. Así es que, privados de este apoyo político y social, los individuos de «La Mala Vita», no han tenido vida tan próspera como los camorristas.

Más de una vez se han hecho verdaderos copos de ellos, y hace seis ó ocho años comparecieron de un golpe ante los tribunales cerca de 200 de ellos.

En «La Mala Vita» los juramentos que se exigen á los iniciados son más terribles, y los acompañan fórmulas más espeluznantes. No sólo se practica la incisión para hacer brotar la sangre, sino que al catecúmeno se le hace poner un pie dentro de una sepultura al hacer sus votos. La tracción, la denuncia de las revelaciones, son castigadas irremisiblemente con el puñal.

Tanta afición tienen las clases bajas de Italia á este género de asociaciones criminales, que al emigrar las llevan á los países donde fijan su residencia.

Así se ha visto en los Estados Unidos funcionar á la famosa «Maffia», que se manifestó principalmente por su espíritu la venganza contra los individuos ó las autoridades que atacaban á algunos de los asociados.

De igual manera, en las repúblicas de la América del Sur, donde son tan numerosos los italianos, ha habido de vez en cuando ramalazos de esta asociación secreta.

Las de «La Camorra», las de «La Mala Vita» y las de la «Maffia» suelen ser gentes supersticiosas, y á su juramento y á sus prácticas suelen acompañar una porción de ejercicios inspirados

en la superstición. Casi todos sus individuos tienen en los brazos y en las piernas tatuajes con signos cabalísticos, religiosos ó de carácter secreto, en algunos centros de este género, al hacerse la incisión se hacen conjuros al demonio para que comparezca, sin duda, á ejercer funciones de notario en aquel acto entre ridículo y terrible.

VARIEDADES

Anuncios del año 1899

Al paso que marcha el progreso, el mundo estará cambiado de aquí á un siglo.

Véase la muestra de los anuncios que es posible publiquen los periódicos del porvenir:

Consulado de Rusia en Madrid.—Para comodidad de los rusos residentes en Madrid que quieran asistir á las fiestas del 25.º aniversario de la fundación de la República Rusa, que se celebrarán mañana en Moscov, se ha establecido un servicio especial de globos que saldrán cada diez minutos de la estación central aérea. Los excursionistas podrán estar de regreso en Madrid antes de las doce de la noche después de haber visto las más magníficas iluminaciones.

Se vende.—Telautógrafo con el nuevo apéndice fotográfico. Retrata ó saca vistas en un segundo y transmite la fotografía, con sus colores naturales, al rededor del mundo en seis minutos. Dirigirse, calle 779, núm. 1.002, piso 105.

Se alquilan.—Casitas aéreas en el nuevo barrio de Argón. Servicio permanente de globos de la Compañía de Navegación Aérea, de las Afueras. Este barrio está situado á mil metros sobre la tierra y sus anclas son reconocidas todos los días. La bajada á tierra se hace en paracaidas y en cinco minutos solamente.

Alquileres arreglados.—Se ceden dos habitaciones en el piso segundo de un globo cautivo. Este tiene el nuevo avaporador de nubes que limpia perfectamente la atmósfera.

Calle 1.345 del barrio Norte, núm. 2.432.

Proposiciones.—Se reciben para cambiar la dirección de la Gran Corriente Ecuatorial. Las proposiciones deben ir encaminadas á dirigir la corriente hacia el Sur de Africa y á cambiar los simunes. Dirigirse al Banco Climatológico.

Para olvidar.—El profesor indio Fakir extrae radicalmente y con prontitud el recuerdo de aflicciones pasadas y los cargos de conciencia. Se cura el mal genio y la costumbre de usar interjecciones fuertes y de mal gusto.

Redoblamiento inglés

En este momento Inglaterra busca soldados en todas partes.

En Hamburgo y en diferentes puertos alemanes se ha tratado de reclutar gente, y ha sido preciso que interviniese la policía para impedir ese tráfico.

Pero no es fácil renunciar á una costumbre adquirida. A últimos del siglo pasado se hizo la campaña contra Washington con los soldados que proporcionó el landgrave de Hesse.

Hay en Argel agentes ingleses reclutadores que excitan los soldados de la legión extranjera á la desertión, y otros en Suiza que ofrecen 10.000 francos por hombre.

De la Región

La Coruña.

Las noticias recibidas respecto á los sucesos de orden público cuyo desarrollo creía probable el alcalde Riveita, dada la agitación que decía existir entre los pescadores de las traineras y los del *jeito*, acusan tranquilidad completa en dicha villa.

No se han realizado, pues, los temores que se reflejaban en los primeros telegramas.

Va á dotarse de uniforme á los guardas de Obras del puerto.

Será de color castaño, con vivos encarnados y tendrán como complemento bandolera de cuero con chapa de metal. En ésta y en la gorra figurará el nombre de la Junta de Obras del puerto.

En el incendio de una casa, ocurrido uno de estos últimos días en el lugar de Meicende, falleció á consecuencia de las terribles quemaduras que sufrió antes de que pudiese ser socorrida, la anciana Juana Souto Mella.

En el vapor *Pinta* salieron con dirección á Gibraltar 500 bueyes adquiridos por los agentes del Gobierno inglés.

Este ganado será reexpedido desde Gibraltar á Port Natal.

Lugo.

En ocasión de que el cura de Cillero, un hermano una sobrina, y la criada estaban noches pasadas en la cocina, penetraron por una ventana del piso alto cuatro hombres, que sorprendiéndolos, matáronlos y amordazáronlos.

Mientras uno de los ladrones quedó custodiando á dichas personas, diéronse los otros á registrar la casa, apoderándose del dinero que encontraron.

A la sobrina del cura, que pretendió quitar la mordaza, le cortaron los dedos de una mano y amenazaron gravemente á aquél si intentaba soltarse.

Cuando después que los ladrones huieron por el mismo sitio por donde habían penetrado, pudo uno de los presos soltar las ligaduras, dió libertad á los demás y avisó al vecindario, tocando á rebato.

Han sido detenidos varios sujetos de aquella parroquia.

Pontevedra.

Los propietarios del balneario de la Toja han interpuesto recurso de alzada contra el acuerdo del señor Gobernador civil admitiendo el registro de cien pertenencias mineras de hierro, solicitado por el vecino de Madrid, D. Victor de la Guardia.

Ha sido destinado á la Comandancia de esta ciudad el segundo teniente de la Guardia civil, D. Julio Cordal Martínez.

Vigo.

Ha sido aprobado por la Dirección general de Obras públicas el proyecto reformado para la mejora de la Ribera del Berbés, presentado por la junta de Obras del puerto, por el importe de su presupuesto de contrata que, asciende á pesetas 823.406'25.

Tuy.

Anteayer se celebró en la S. I. Catedral con toda solemnidad, el aniversario de su consagración que hizo el año de 1232 el obispo Sr. D. Esteban Egea.

El último mercado estuvo muy concurrido y animado.

El maíz se vendió á 12 reales, el trigo á 16, el centeno á 42, la habichuela blanca á 16 y la de color á 12.

La gran Prensa

El Liberal

Publica la circular de la Comisión permanente de las Cámaras de Comercio, suscrita por el Sr. Paraiso.

El Globo

La insistencia del marqués de Pidal en mantener la rebaja de sueldo á los catedráticos de Madrid, conculcando la ley, motiva las censuras del colega.

El País

España es un presidio suelto. La representación parlamentaria, que legalmente no cuesta nada, es la más cara, porque todos los negocios ruinosos para la Nación se han hecho en el Parlamento.

La Opinión

Censura juntamente al Gobierno y á las oposiciones por seguir caminos trillados.

El Correo

Inserta la circular de Paraiso, y dice que este documento es más expresivo que otros de su género, en cuanto al pago de los impuestos, pero se nota indecisión y alguna obscuridad que se explica por la divergencia de criterio en los individuos de la junta directiva.

LA GACETA

Correspondiente al día 30 publica las disposiciones siguientes:

Guerra

Nombrando auditor de la capitania general de la Coruña á D. Rafael Fernández Abril.

—Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Benito de Urquiza.

Marina

Promoviendo á contralmirante de la armada á D. Enrique Albacete.

—A capitán de navio de primera clase á D. José de Morgado y Pita da Veiga.

—Nombrando Jefe de Estado Mayor del departamento del Ferrol á D. Ubaldo Montojo.

Gracia y Justicia

Nombramientos de registradores de Palencia, Llerena, Avilés, Lucena, Torrecilla e dCamerros y San Clemente.

Estado

Concediedo el *Regium exequatur* á varios individuos para que puedan ejercer el cargo de cónsules.

Triquiñuelas

El colmo de los delitos se acaba de perpetrar en circunstancias que asombran al mundo y la sociedad. Ni en Fernando P60, ni en Ceuta, ni en el *Abanico* habrá un «huésped» que de tal crimen se haya sentido capaz. Pone los pelos de punta una acción tan criminal, con todos las agravantes, incluso «nocturnidad», «alevosía» probada y otras «circunstancias» más que señala con «el palo» nuestro Código penal. ¡Oh, padres que tenéis hijos, con de en por sin... educarl, oíd el triste suceso, la narración escuchad... ¡Úy, uy, uy, qué gran tragedia! ¡Qué gran tragedia, ay, ay, ay! Una noche de Noviembre al plateado irradiar de luna clara y radiante, diosa de amor y de paz, y en una villa que ahora no es necesario nombrar, tres hombres, tres, recatados, el embozo hasta la faz, el delito en la conciencia y un frío de Fierabrás, amparados por la sombra, ¡profanación sin igual!, en busca de un sér sin vida los tres juntitos se van. Érase el «difunto» un «muerto» en lo mejor de su edad, sano, robusto, de libras, vista baja y tardo andar. Hallábase tan «cadáver» como nuestro padre Adán, y en el «recinto mortuorio» por rara casualidad ante aquel «cuerpo presente» (miedo el pensarlo me da) no había un cirio encendido... «¡Todo, todo obscuridad!» Se acercan los criminales paso á paso sin chistar á la sombra de las casas... ¡Todo, todo obscuridad! Cargan con el *muerto* á cuestras, sin luz, vamos, «al palpar», y *piano, piano, pianino*, por la calleja se van. ¡Quiénes fueron los autores de un «crimen» que espanto da! En estilo telegráfico los lectores lo sabrán! Depositario Consumos, Registrador propiedad, Un Teniente de reserva fué cómplice de hecho tal, ¡y suceso nunca visto!

¡cómo está la sociedad! los encubrió un excelente diputado provincial de cuyo valer y dotes nadie ha dudado jamás, y á quien tiene la provincia por probo, recto y leal... Víctima, el veterinario: no llama á la autoridad por no tener que *dar parte* de aquel *rapió* sin igual. Busca á los secuestradores, que reunidos están, y logra al cabo que traigan al *difunto* á su lugar. No era un *difunto* cualquiera, pues por las señas que dan pesaba, más que cumplidas... ¡doce arrobas en canal!

Independencia de Cuba

Se han recibido telegramas de la Habana, en los que se desmiente el levantamiento de la provincia de Pinar del Río, anunciado por *The Evening Journal*, y se dice que no es probable que ocurra ninguna turbulencia antes de que se reuna el Congreso, añadiendo que, eso no obstante, existe el convencimiento de que si no se toman prontas y decisivas medidas acerca de la independencia de la isla, es de temer todo género de desórdenes.

LA SALUD DE KRUGER

Según noticias privadas de Pretoria que transmiten desde la ciudad del Cabo, la salud del presidente Kruger inspira viva inquietud á los boers.

Segun dichos informes, el presidente Kruger se halla enfermo de diabetes.

CARTERA LOCAL

Nuestro comprovinciano el médico de la Armada D. Filemón Deza, que ha sido prisionero de los tagalos durante muchos meses, hállase en Manila y embarcará muy pronto para España.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo D. Vicente Fernández Dios, que regresa hoy á Vigo.

A las ocho de la mañana de ayer salieron de este correccional dos mujeres, después de cumplir una condena por causa de hurto instruída en el juzgado de Ribadavia, faltándoles tiempo para sustraer dos piezas de tela en el comercio de D. Celso Ferro, pues á las nueve eran detenidas por la joven Dominica del Río con los efectos del delito, siendo luego conducidas á la cárcel.

El arrepentimiento no ha podido ser más manifesto, pues elocuentemente lo pregonan los hechos.

A las doce y media del día de ayer, en la travesía de la calle de Alba, hubo un fuerte altercado entre dos conocidos abogados de esta capital, mediando palabras que revisten suma gravedad y dando un espectáculo poco edificante. Uno de ellos ejerce determinado cargo en esta Audiencia y el otro en la Diputación provincial.

Reclamados por el Juzgado de instrucción de Ribadavia, han sido detenidos Antonio Novoa y José Pérez Cádaba, vecinos de Castrelo.

Se ha ampliado por todo este mes el plazo para adquirir sin recargo las cédulas personales.

Declarados incompatibles los cargos de Subdelegado de Medicina é Inspector de Sanidad, nuestro querido amigo D. Eladio Vázquez Quiroga, que venía desempeñándolos hace muchos años ha optado por el primero, quedando por lo tanto, encargado de la Subdelegación.

Los servicios prestados por la fuerza del cuerpo de carabineros durante el mes de Octubre próximo pasado, fueron los siguientes:

Aprehensiones de tabaco, 110; de tejidos, coloniales, etc., 171; de caballerías, 45; de carruajes, 5; y de buques, 7.
Reos de contrabando, 80.

Según nos escriben de Villardevos, uno de los pueblos más castigados por el impuesto de consumos es el de Enjames, en donde pobres labradores que sólo tienen por capital una ca-

beza de ganado á parcería figuran en el repartido con 160 pesetas de consumo.

Efectos del intemperante caciquismo conservador en aquel distrito.

Muy en breve contraerán matrimonio en Vigo una bella é ilustrada señorita, que desempeña un cargo oficial en el ramo de Instrucción pública, con un distinguido periodista y redactor jefe de un popular diario de aquella localidad.

Hállase en esta capital el propietario de Vigo Sr. Estévez, contratista que ha sido de las obras del nuevo Instituto provincial.

Por la autoridad civil, se ordena la captura de Francisco Mena Quirós, natural de los Barrios, Cádiz.

Se nos ruega por varios padres de familia del caserío del Puente que llamemos la atención del Gobernador civil respecto á la prolongada clausura de la escuela de niños del ayuntamiento de Canedo.

Destinado á sanatorio el local que ocupaba dicha escuela, el alcalde no se ha preocupado de habilitar otro para este objeto, y desde el mes de Julio la profesora encargada de la enseñanza no puede cumplir su misión, justificando las quejas que contra tan censurable abandono formulan los padres de familia, que se ven privados de dar á sus hijos la instrucción que les es tan necesaria.

En la iglesia de San Bartolomé de Astorga se ha celebrado con gran solemnidad el primer aniversario de la señora D.^a Emilia Suquivilde Goy, con asistencia de numerosos fieles.

Procedentes de América, han desembarcado ayer en Vigo: Albino G. Fernández, Manuel López Paz, Antonio Carbonell, Francisco Carvajal, Manuel Sánchez, Isidoro Pérez Sánchez, Ramón Vidal y Manuel Garrido, naturales de esta provincia.

Las rateras que sustrajeron dos piezas de tela del establecimiento del Sr. Ferro, llámense Dorotea Blanco y Antonia Fernández, y el guardia que las detuvo y puso á disposición del Sr. Juez, Manuel Dominguez.

Ha sido puesto en libertad el escritor señor Urquía, redactor de nuestro colega *El Nacional*.

El que hubiese perdido un pañuelo de seda y una sortija, puede pasar á recoger ambos objetos, dando sus señas, á la portería del Ayuntamiento.

Tribunales.

Causas ingresadas en la Secretaría de esta Audiencia provincial:

Allariz.—Por hurto.
Ginzo.—Por lesiones.
Trives.—Contra Jacobo Rodríguez, por amenazas.

Beneficencia.

En el día de ayer ingresó en el Hospital provincial Flora López, natural de Ribadavia.

Ayuntamiento de Orense

A las once de la mañana del día doce del actual, tendrá lugar en la Casa Consistorial, la venta de los árboles secos extraídos del Campo de los Remedios y depositados en la calle de Reza, por pujas orales, bajo el tipo de treinta pesetas, y con sujeción á las condiciones que quedan de manifesto en la secretaría del ayuntamiento.

Espectáculos

En el Teatro

Imposible formar juicio por una sola audición del mérito de los artistas que tomaron parte en la función de ayer noche, y más imposible aún escribir una revista detallada, saliendo del teatro á la una de la noche y con una temperatura de seis grados bajo cero.

Nos concretaremos, por dichas razones, á dar una ligera idea de la impresión producida en el público con la ejecución de las tres obras que figuraban en cartel.

La señora Moreno cantó bastante bien su parte en *Chateau Margaux*, distinguiéndose en el canto flamenco.

Tiene notas muy agradables, dice bien y sabe pisar la escena. Es artista.

Los Sres. Quílez y Magariños cumplieron con su cometido.

En *Caramelo* la Srta. Ramos, aunque movida con alguna demasia, supo arrancar nutridos aplausos, y caracterizó su papel con mucha soltura, teniendo que repetir los bonitos aires andaluces con acompañamiento de coros, lo mismo que las seguidillas, en unión de la señora Moreno, con que termina la obra.

El estreno de *Los borrachos*, sino fué un verdadero éxito por circunstancias especiales, como el retraso en la llegada de los equipajes que impuso el cambio de algunos papeles, alcanzó una acertada interpretación por parte de las señoras Moreno, Ramos, Duc y Gómez y de los Sres. Miguel, Quílez y Magariños.

La música muy agradable y el libreto abundante en chistes de buen género.

Muy bien dicha la bonita canción del florero por el Sr. Quílez é interpretado con acierto el duo de las dos tiples Moreno y Ramos.

El maestro Gardón, portándose como un héroe y haciendo milagros con los contados elementos de orquesta que dirige con su batuta.

El teatro frío, muy frío, con una temperatura glacial.

Dos ruegos para terminar: ¿no podrían abreviarse los entreactos y salir del teatro á las doce, lo más tarde?

¿Sería tan amable el propietario del coliseo que ordenase la colocación de un portier á la entrada de las butacas, ya que no hay estufas ni caloríferos?

* *

Esta noche dos estrenos: *El muñeco* y *El cornetilla*, haciendo su debut con *La fiesta de San Antón* la tiple Srta. Fernández.

A las ocho y media.

FORTUNATO.

BOLSA DE MADRID

Últimos cambios oficiales conocidos en esta plaza

	Cambios medios
4 por 100 interior	Títulos grandes. . . 67'60 por 100
	Idem pequeños. . . 67'00
4 por 100 exterior	Títulos grandes. . . 74'00
	Idem pequeños. . . 74'10
Idem amortizable	Títulos grandes. . . 75'25
	Idem pequeños. . . 75'35
Billetes de Cuba 1886.	75'45
Idem 1890.	64'00
Obligaciones de Aduanas al 5 por 100.	97'85
Idem de Filipinas al 5 por 100.	79'35
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100.	103'00
Idem id. al 4 por 100.	100'00
Acciones del Banco de España.	483'00
Idem de la Tabacalera.	386'00

PAPEL S/ EL EXTRANJERO

Paris, á la vista.	26'05
» á 8 d/v.	00'00
Londres, á la vista.	81'83
» á 8 d/v.	00'00
» á 90 d/f.	00'00

FONDOS ESPAÑOLES EN EL EXTRANJERO

Paris, 4 por 100 exterior.	00'00
Londres, 4 por 100	00'00

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 1., 7 n.

Estudiantes y huelguistas

Los escolares de la Universidad de Barcelona continúan negándose á concurrir á las clases, anticipando el punto de Navidad y promoviendo alborotos en la plaza y en el vestibulo del edificio universitario.

Fué necesaria la intervención de la Guardia civil para despejarlo.

En Sabadell continúa la huelga sin probabilidades de arreglo.

La sesión del Congreso

Se tomó en consideración una proposición pidiendo que se protejan las pequeñas industrias.

También se aprobó la totalidad del presupuesto de Hacienda.

Definitivamente no dimiten los individuos de la subcomisión de Gracia

y Justicia, ni el subsecretario señor marqués de Vadillo.

Actas pendientes

El ministro de la Gobernación celebró una conferencia con el señor Romero Robledo para recabar de éste que dejase pasar algunas actas de las que están pendientes de aprobación.

Puso como condición el diputado por Antequera que se apruebe el acta de Murcia.

Créese que, no transigiendo el señor Romero Robledo, el Gobierno tendrá que desistir de su empeño y que no se discutirán las actas porque se interesa.

En el Senado

Se aprobó sin dificultad en la sesión de hoy el presupuesto de gastos de la presidencia del Consejo y dió principio la discusión del de Estado.

El conde de las Almenas censuró los robos escandalosos que se vienen repitiendo en los trenes y escitó al Gobierno para que ponga coto á las rapiñas verdaderamente inexplicables de que son víctimas comerciantes y viajeros, como acaba de suceder al maestro Caballero.

Los gremios valencianos

El gobernador de Valencia ha participado al Sr. Dato que los sindicatos de los gremios le manifestaron que todos se hallan dispuestos á verificar el pago de la contribución.

Reina completa tranquilidad y confía en que también verificarán el pago del segundo trimestre siguiendo igual conducta que los gremios de Barcelona.

Madrid 1, 8 n.

Declaraciones de Villaverde

El ministro de Hacienda, contestando al Sr. Canalejas, declaró que se opondrá á la investigación.

Respecto á los conciertos económicos dijo que se limitarán á consentir la distribución de los impuestos, pues el Gobierno no ha contraído compromiso alguno y no está obligado á conceder lo que no prometió, por más que se diga lo contrario.

Sobre el Fomento de Barcelona

Manifestó el Sr. Villaverde, contestando á una pregunta sobre las bases que se están discutiendo por los presidentes de las sociedades de Barcelona, que cuando se le comunicaron los acuerdos tomados, el Gobierno aceptará lo que deba aceptar, y nada más, pues está decidido á limitar la fiscalización en beneficio de los contribuyentes y á conceder la distribución; pero que no irá más allá.

Más prisioneros rescatados

Participa el general Jaramillo que llegaron los prisioneros que se esperaban en Manila procedentes de Albay y que el general Ottis le dió seguridades de que muy en breve se rescatarán 1.300 más.

Dice que los norteamericanos continúan obteniendo ventas sobre los tagalos en toda la isla de Luzón.

Disgusto en Sevilla

Con motivo de haberse negado el

gobernador de Sevilla á prohibir el *meeting* que allí ha de celebrarse á causa de la llegada de la propagandista Belan Segarra, parece que el arzobispo se ha dirigido al Gobierno solicitando la prohibición, por reinar gran disgusto en Sevilla y evitar conflictos que son de temer si se celebra el *meeting*.

Enfermo grave

Ha producido gran impresión el inesperado accidente del ex-ministro conservador Sr. Fabié en el despacho del Sr. Villaverde.

El ataque de hemiplejía de que fué víctima reviste suma gravedad, haciendo temer un funesto desenlace.

El enfermo fué trasladado á su domicilio.

(SERVICIO DE LA MADRUGADA DE HOY)

Madrid 2, 2 m.

Alianza desmentida

La prensa oficiosa de Berlín niega que se haya concertado la alianza que se supone entre Inglaterra y Alemania con motivo del último viaje del emperador Guillermo.

Si bien se han estrechado las buenas relaciones que ya existían entre las dos potencias, Alemania no puede salir hoy de su neutralidad en la cuestión de Transvaal.

La guerra en Marruecos

Las tropas del Sultán saquearon varias kábilas del Atlas cometiendo incalificables atropellos y llevándose encadenados muchos prisioneros.

En la frontera de Argel sostuvieron reñido combate con las tribus fronterizas, quedando indecisa la victoria.

Francia é Inglaterra

Cada día es más provocativo el lenguaje de la prensa inglesa contra Francia.

Además de los duros ataques que dirige á la nación francesa, profiere amenazas que producen gran indignación en la vecina república.

Las simpatías de los franceses por los boers son la causa de estos ataques que darán lugar á una reclamación diplomática.

El discurso de Chamberlain

Algunos periódicos de París critican al célebre ministro inglés por sus declaraciones respecto á la alianza de Inglaterra con Alemania y los Estados Unidos.

Califican de ligero á Chamberlain cuyas afirmaciones desmienten la prensa oficiosa de Berlín, dejándole en ridículo ante el mundo entero.

Inglés y boers

En un encuentro habido en Villongrange entre tropas inglesas y las del Transvaal, tuvieron los primeros 17 muertos y 70 heridos.

Dícese que en vista de las inexpugnables posiciones ocupadas por los boers entre Modder y Kimberley, desistió de continuar su avance el general Methuen para socorrer la guarnición de esta última plaza.

Derrota de los ingleses

Corren en Londres graves rumores respecto al fracaso del general Me-

thuen en su avance sobre Kimberley.

Dícese que la artillería boer causó grandes estragos en las filas inglesas al intentar el paso del río Modden.

Se hacen ascender las bajas de los ingleses á 115 muertos y 300 heridos.

Sin noticias

Reina gran ansiedad en la capital de Inglaterra, pues el Gobierno ha dicho que no tiene noticias de lo que ocurre en Natal é ignora lo que sucede en Ladysmith.

Esta ignorancia del Gobierno se cree ficticia y que la gravedad de las noticias recibidas le obliga á guardar silencio.

Cultos

Santos de hoy

Stos. Eusebio y Jenaro.

Santos de mañana

San Francisco Javier y Sta. Hilaria.

MISAS DE MAÑANA

A las ocho en la Santísima Trinidad.
A las seis, siete y ocho en el Santísimo Cristo.
A las ocho y media, nueve y nueve media en San Roque.
A las nueve en Santo Domingo y en Santa María la Mayor.

A las nueve en Nuestra Señora de las Mercedes.
A las siete en Nuestra Señora de los Remedios
A las once y á la una en la Catedral.
Continúa en la iglesia parroquial de Santa Eufemia la novena á la Inmaculada Virgen María.
Misa cantada á las diez de la mañana; á las cinco de la tarde la novena y el sermón, terminando con la Salve y Reserva.

ORENSE: IMP. DE «EL MINO»

Ostras frescas

Todos los días se reciben remesas en el Liceo y en el Café Regional.

CONSULTORIO CLÍNICO EN LUGO

PARA LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS

dirigido por

F. RUÍZ DE AZAGRA

Oculista de la Facultad de París.

Espaciosa salas clínicas, gabinete distinguido, huerta, jardín y paseo de convalécientes.

PENSIONISTAS DE 3 Á 5 PESETAS

Consulta especial en Orense los seis primeros días de cada mes.

INTERESANTE

Queda abierto al público orensano el nuevo Taller fotográfico de Ocaña é Hijos, situado en la calle de Alba, núm. 13.

Laboratorio á disposición de los señores aficionados.

Venta de una casa

A voluntad de sus dueños se vende la casa, sin renta, sita en la calle de San Miguel núm. 12, compuesta de tres cuerpos, bajos y huerta con pozo y vivienda. En la misma casa, piso segundo darán razón.

ANDRÉS PERILLE Ferretería de todas clases.

YA LLEGARON las Desgranadoras para maíz. Arados sistema americano. Gran surtido en bombas para pozo.—Impermeables; se acaba de recibir gran surtido, varios colores, para á pie y á caballo.—Maquinitas para picar carne sistema Alexanderwek.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

Progreso, 45, Orense.

SASTRERÍA

DE

JOSÉ M.^A RODRIGUEZ

Altas novedades para la presente estación.

2, PEREIRA.—ORENSE.—PEREIRA, 2.

J. PACHECO FOTÓGRAFO

con galería dotada de todos los adelantos modernos

participa al público que continúa establecido en la calle de Alba, núm. 9, y que ninguna participación tiene en la sociedad formada entre el que fué su aprendiz don Jaime Pacheco y D. J. Gil.

Al hacer esta advertencia al público, le ofrece, como siempre, todo género de garantías en lo referente á esmero, prontitud y economía en cuantos trabajos se le encomienden.

Ampliaciones en todos los tamaños, retratos al platino, porcelana, etc., etc.

Fotógrafo.—J. PACHECO.—Fotógrafo.

NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9.—ORENSE

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; id. pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada

LA UNIÓN

CAFÉ, BILLARES Y FÁBRICA DE GASEOSAS
17, PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella. |

TEMPORADA DE INVIERNO

Gran Taller de Sastrería

DE

ALEJANDRO BLANCO

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2.—ORENSE

El propietario de este acreditado Establecimiento, deseando favorecer en cuanto le sea posible á su numerosa y distinguida clientela, ha adquirido un completo y variadísimo surtido en géneros para la próxima temporada.

A la vez que tiene el gusto de participar que en sus talleres se confecciona con elegancia, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero, no lo tiene menos en poder ofrecer á sus muchos favorecedores un variadísimo surtido en cortes de traje, gabán, pantalón, embozos para capas, etc., etc., todo ello á precios sumamente económicos.

Grandes economías en los precios

Esmero en el corte y confección con arreglo á la última moda.

ESPECIALIDAD EN PRENDAS PARA SEÑORES SACERDOTES

<p>PIANOS desde 1115 duros mensuales!!!</p>	<p>PIANOS desde 1115 duros mensuales!!!</p>
<p>MÚSICA</p> <p>La casa más barata de España.—Peters, Ricordi, Litloff.</p>	
<p>PIANOS</p> <p>Los mejores nacionales.—Maristany, Chassaing, Montano.</p>	
<p>INSTRUMENTOS</p> <p>De metal y de madera.—Lefebre Schaeffer.</p>	
<p>ACCESORIOS</p> <p>De las más renombradas casas.—Leon Pinet, Ewal y Glaesel.</p>	
<p>DIRIGIRSE A</p> <p>DON MARIANO ALCOCER</p> <p>Plaza del Hierro, 2 y Pájaro, 9.—ORENSE</p>	
<p>COMPRA, VENTA Y ALQUILER DE PIANOS</p>	<p>REPARACIONES y afinaciones</p>



TALLERES DE FOTOGRAFÍA Y ZINCOGRAFÍA

Doña Casalla 2, VALLADOLID

PERFECCIÓN Y ECONOMÍA

Representante en Orense:

JOSÉ PACHECO, Fotógrafo

9—ALBA—9

VENTA

Se hace de varias cubas de madera de castaño y roble con arcos de hierro, en buen estado, su cabida 14, 16 y 18 moyos.

En esta redacción darán razón.

GRAN CENTRO DE NOVEDADES DE CELSO FERRO VÁZQUEZ

RECRO, 1 Y TIENDAS, 23.—ORENSE.

El propietario de este acreditado establecimiento ofrece á su numerosa clientela un variado y completo surtido de géneros para la temporada de invierno en condiciones y precios muy ventajosos, como puede comprobarse examinando los diferentes y elegantes artículos de última novedad, recibidos de las más reputadas fábricas de España y el extranjero.

Grandes depósitos de paños, lanas, alfombras, abacás y cordelillos; numerosos patrones en confecciones de piel, pluma, castor y fieltro.—EXPORTACIÓN Á TODA LA PROVINCIA.

Máquinas "SINGER," para coser
ORENSE.—38, PROGRESO, 38.—ORENSE